

## *La journée citoyenne de Strasbourg*

### **Qu'est-ce que la journée citoyenne ?**

Chaque année les habitants d'une commune ou d'un quartier consacrent une journée pour réaliser ensemble des projets, qu'ils ont proposés, dans leur commune. Cela peut aller de chantiers d'amélioration du cadre de vie, de rénovation d'équipements, de valorisation de l'histoire et du patrimoine à des projets associatifs, culturels, éducatifs ou tout simplement ludiques.

### **Pourquoi ?**

Il s'agit de faire ensemble pour mieux vivre ensemble en permettant à chaque habitant volontaire, quel que soit son âge, son sexe, ses origines ou ses aptitudes, de devenir acteur pour sa collectivité. La Journée citoyenne permet ainsi d'impliquer chacun dans une citoyenneté active, axée sur l'engagement et la responsabilité, afin de rétablir des relations d'écoute, d'entraide et de respect.

C'est une contribution importante face à la prégnance du consumérisme et de l'individualisme. En d'autres termes, la valorisation de chaque participant, la fierté de réaliser ensemble des projets qui contribuent au bien commun et le caractère récurrent de la manifestation favorisent réellement une dynamique de consolidation du vivre ensemble qui se maintient tout au long de l'année.

#### Les impacts sont multiples :

- Développement de la cohésion sociale : les liens se resserrent entre les personnes, les cultures, les âges, les genres,
- Création d'un climat positif au sein de la commune ou du quartier par l'appropriation du cadre de vie,
- Valorisation des habitants, des associations, des élus et de l'administration municipale grâce au partage d'expérience et à la participation de chacun dès la construction du projet,
- Mise en lumière du travail des entreprises et des artisans engagés dans l'aventure

### **Comment ?**

Le choix des projets à réaliser est défini de manière participative. Il résulte de la collaboration entre les élus du conseil municipal, les services de la commune et les habitants, les associations et les acteurs économiques. Le rôle de la commune est alors d'accompagner la mise en œuvre des initiatives des habitants.

*La bonne humeur et la rencontre sont les maîtres mots de cette journée.*